

EDITORIAL

Nuestra Revista “Pediatría Electrónica” de diciembre coincide, por supuesto, con el fin de año. De modo que siempre ha sido una oportunidad para reflexionar respecto de lo que ha sucedido en el transcurso de las semanas y meses de vida académica.

En esta ocasión, se unió a este último número del año, nuestro principal evento científico, las XLVII Jornadas de Investigación-Santiago Norte, que se realizaron entre el 5 y 7 de diciembre. *Nuestras Jornadas* son uno de los indicadores más significativos del desarrollo y progreso académico alcanzados por los distintos equipos de trabajo del Departamento de Pediatría y Cirugía Infantil – Norte de la Universidad de Chile y del Hospital Dr. Roberto del Río. Este año la convocatoria fue particularmente numerosa. Se presentaron 41 trabajos libres de todas las sub-especialidades pediátricas.

La inauguración de las XLVI Jornadas estuvo a cargo del Dr. Ricardo Pinto, Director del Departamento de Pediatría y Cirugía Infantil – Norte de la Universidad de Chile, quien dio paso a la Conferencia dictada por el Dr. Patricio Montes, cirujano infantil y Sub-Director del Hospital Dr. Roberto del Río: “Inicios de la Alimentación Parenteral en Chile....un sueño hecho realidad”. A través de su relato, lleno de detalles interesantes y, a ratos, muy emocionantes, nos hizo recorrer la historia del formidable avance que significó la nutrición parenteral para mejorar la sobrevida de los recién nacidos y niños mayores que sufrían severas complicaciones de sus patologías quirúrgicas debido a la falta de apoyo nutricional. El Dr. Montes, mostró cómo el compromiso con los pacientes lo llevó, en los ‘70s, a implementar la técnica con audacia y creatividad, logrando una mejoría notable en el pronóstico y sobrevida de los pacientes pediátricos. Su trabajo, presentado en un Congreso Mundial de Cirugía Pediátrica unos años después, fue la primera experiencia con alimentación parenteral pediátrica en el mundo.

En el mensaje final de su Conferencia, el Dr. Montes se dirigió especialmente a los jóvenes internos de VI año de Medicina que asistieron al evento, y los instó a no escatimar esfuerzos en la búsqueda de beneficios para sus enfermos...y “*soñar con lo mejor para sus pacientes*”...

En la clausura, el Dr. Ricardo Pinto, agradeció la participación de todos quienes presentaron sus investigaciones y a quienes asistieron como oyentes, e invitó a redoblar la producción científica para el año próximo.

Deseamos a todos una Feliz Navidad y un excelente año 2013.

?

?

Dra. Carmen Gloria Rostion Allel
Editora